

<b>Beratungsfolge</b> Vorlage ist für alle hier angegebenen Sitzungen bestimmt	<b>Sitzungstermin</b>
Haupt- und Finanzausschuss	18.09.2012

**Beschaffung eines Kommandowagens für den Führungsdienst der Feuerwehr**

**Verfahrensstand / Beschlussbedarf:**

<input type="checkbox"/>	Projektauftrag	Beschlus s	vom:
<input type="checkbox"/>	Festlegung der Projektziele/Machbarkeit	Beschlus s	vom:
<input type="checkbox"/>	Vorplanung	Beschlus s	vom:
<input type="checkbox"/>	Detailplanung/Umsetzung	Beschlus s	vom:
<input type="checkbox"/>	Feststellung Etatreife	Beschlus s	vom:
<input checked="" type="checkbox"/>	Freigabe des Projektes	Beschlus s	vom:
<input type="checkbox"/>	Berichtswesen		
	<input type="checkbox"/> turnusmäßig		
	<input type="checkbox"/> anlassbedingt		
<input type="checkbox"/>	Feststellung Projektende / Gewährleistungskontrolle		

**Haushalts- / Budgetdaten:**

<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	Abrechnungsergebnis vom:
ng	Kostenschätzun g	Kostenberechn ung	
<b>Ausgaben:</b>	einmalig	€	Folgekosten €
<b>HH-Ansätze:</b>	40.000	€	Produktsachko nto:
<b>Einnahmen:</b>	einmalig	€	laufend: €
<b>Einsparungen:</b>	einmalig	€	laufend: €
<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	€	laufend: €
<b>Überschuss</b>	<b>Defizit</b> einmalig:		

## **Beschlussvorschlag:**

Die Freigabe des Projekts "Ersatzbeschaffung des Kommandowagens für den Führungsdienst der Feuerwehr Haan" wird erteilt und die Verwaltung mit der Umsetzung beauftragt.

## **Sachverhalt:**

### **Projektgegenstand**

An dem in Haan stationierten Kommandowagen für den Führungsdienst der Feuerwehr (Baujahr 2001) sind zunehmend kostenintensive Reparaturen erforderlich, die einen wirtschaftlichen Betrieb des Fahrzeugs (Kilometerstand 121.800) nicht mehr sinnvoll erscheinen lassen.

Für die Beschaffung dieses Fahrzeuges sind im Haushalt 2012 der Stadt Haan Mittel in einer Höhe von 40.000 € eingestellt, es ist ein Sperrvermerk mit Freigabe durch den HFA eingerichtet worden.

Hinweis: Die Feuerwehr der Stadt Mettmann plant zurzeit die Beschaffung von zwei Fahrzeugen der gleichen Bauart. Die Stadt Haan beabsichtigt zu prüfen, inwieweit eine gemeinschaftliche Beschaffung möglich ist mit dem Ziel, einen Preisvorteil zu sichern. Eine interkommunale Zusammenarbeit hatte es bereits 2004 mit den Städten Heiligenhaus und Mettmann im Rahmen der Beschaffung eines Einsatzleitwagens gegeben.

Die Beschaffung von Kommandowagen für die Feuerwehren wird Behörden – wie bei den Behördenleiterfahrzeugen – zu besonders günstigen Konditionen angeboten. Es soll geprüft werden, ob eine Veräußerung nach einem Zeitraum von circa einem Jahr möglich ist, der zu einem Erlös führt, der die Anschaffungskosten des Fahrzeugs deckt.

Die Beschaffung eines Kommandowagens müsste bei einer Kooperation mit der Stadt Mettmann nach ersten Gesprächen bis zum Ende des Jahres 2012 abgeschlossen sein.

### **Projektbeschreibung**

Das zu beschaffende Fahrzeug soll dem Führungsdienst der Feuerwehr Haan zur Verfügung stehen. Das Fahrzeug wird zu Lehrgängen, Fortbildungsveranstaltungen (Messen, usw.), Ausbildungsveranstaltungen sowie Dienstbesprechungen genutzt. Weiterhin dient es der Wehrleitung als Fahrzeug im Rahmen der A-Dienst-Bereitschaft, d. h. es wird von der verantwortlichen Führungskraft der Wehrleitung als Einsatzfahrzeug genutzt. In der Regel ist das der Leiter der Feuerwehr. Es dient im Rahmen der kreisweiten Zusammenarbeit der Feuerwehren bei Einsatzlagen mit einer Vielzahl von Verletzten auch als Zubringerfahrzeug für den diensthabenden Leitenden Notarzt.

Für den Bereich der Freiwilligen Feuerwehr werden aus Gründen der Sicherheit alle Fahrzeuge mit einem automatisierten Getriebe ausgestattet. Grund ist, dass sich die Fahrer bei Einsatzfahrten vollkommen auf den Verkehr konzentrieren können. Diese Ausstattung hat sich in der Vergangenheit bewährt und soll auch künftig für Feuerwehrfahrzeuge gefordert werden.